
Sitzungsniederschrift 
vom Dienstag, 28. März 2023 

Beginn: 17:30 Uhr  
 
      
 
 

Anwesende Mitglieder des Verwaltungsrates: entschuldigt unentsch. 
abwesend 

anwesend 

Stephan Schwarz   X 

Werner Atz   X 

Reinhard Zublasing   X 

Sabrina Seppi   X 

Marlene Pernstich   Ab 17:45 

Siegrid Greif (Verwaltung)   X 

Michael Mühlberger (presserechtlich Verantwortliche) X   

Karin Schullian (Verwaltung)   X 

Daniela Gurndin (Redaktion)   X 

 
 
Schriftführerin: Siegrid Greif 
 
Der Präsident eröffnet nach Feststellung der Beschlussfähigkeit des Verwaltungsrates die 
Sitzung. Man schreitet zur Behandlung folgender Tagesordnungspunkte: 
 
Tagesordnung: 

1. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 
2. Ökonomatsausgaben 2022 
3. Genehmigung der Bilanz 2022 und Festlegung des Pauschalbetrages 2023 
4. Genehmigung des Dreijahresprogrammes für öffentliche Bauaufträge und des 
Zweijahresprogrammes für Lieferungen und Dienstleistungen 2024 
5. Stand Abonnenten 
6. Personal 
7. Bericht Redaktion 
8. Bericht Verwaltung 
9. Allfälliges 
 
 
Der Präsident begrüßt Stephanie Unterkalmsteiner stellvertretend für Viktoria Gruber 
(Wirtschaftsberaterin) und Rechnungsprüfer Christian Rizzi. Er bedankt sich für dessen 
Bereitschaft bei dieser Sitzung anwesend zu sein.  
 
1. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 
Das Protokoll der letzten Sitzung wird einstimmig genehmigt, Enthaltung Reinhard Zublasing 
wegen Abwesenheit. 
 
2. Ökonomatsausgaben 2022 
Die Ökonomatsausgaben 2022 belaufen sich auf 79,50 Euro. 
 
3. Genehmigung der Bilanz 2022 und Festlegung des Pauschalbetrages 2023 



Frau Unterkalmsteiner stellt stellvertretend für Frau Gruber vor die Bilanz 2022.  Die Bilanz 
zum 31.12.2022 weist einen Verlust nach Steuern von Euro von 9.304,10 Euro auf. Die 
Einnahmen aus der Geschäftstätigkeit belaufen sich auf Euro 474.189 Euro, die 
diesbezüglichen Ausgaben auf Euro 483.493 Euro einschließlich der Lohnkosten in Höhe von 
Euro 123.502 Euro sowie der Abschreibungen der Anlagegüter von Euro 2.287.  
Sämtliche Erlöse und Betriebsausgaben des Geschäftsjahres 2022 gehen in sehr detaillierter 
Form aus der Gewinn- und Verlustrechnung hervor. Als sonstige Erlöse wurden die Rechnung 
von Cavallino Bianco in Höhe von 394,01 Euro ausgebucht, aufgrund fehlerhafter 
Rechnungstellung vonseiten Cavallino Bianco. 
Vergleichend zum Vorjahr wird festgestellt, dass sich die Gesamtheit der Erlöse aus der 
Geschäftstätigkeit um Euro 7.128 vermehrt hat, die Gesamtheit der Aufwände aus der 
Geschäftstätigkeit um Euro 40.527 vermehrt hat.  
Die Bilanz zum 31.12.2022 bestehend aus Vermögenssituation, Gewinn- und Verlustrechnung 
und Bilanzanhang, sowie die Verlust werden vom Verwaltungsrat einstimmig und genehmigt.  
Der Verlust in Höhe von 9.304,10 Euro wird abgedeckt mit den bestehenden Rücklagen. 
Die Bilanz wird Siegrid Greif den beiden Gemeindeverwaltungen für die nächste 
Gemeinderatssitzung zur Genehmigung weiterleiten. 
Der Revisor bestätigt in seinem Bericht, dass die Bilanz des Jahres 2022 ordnungsgemäß 
abgefasst wurde und gibt ein positives Gutachten zu den Bilanzwerten ab. Er sieht momentan 
keinen Handlungsbedarf, da noch hohe Rücklagen vorhanden sind. Der Verwaltungsrat 
beschließt den „jährlichen Pauschalbetrag” für die erbrachten Dienstleistungen 
(Veröffentlichungen von Textbeiträgen und Fotos im Gemeindeblatt und Notiziario Comunale), 
zugunsten der beiden Gemeindeverwaltungen, auch für das Jahr 2023, trotz Verlust 
unverändert zu lassen.  
 
 
4. Genehmigung des Dreijahresprogrammes für öffentliche Bauaufträge und des 
Zweijahresprogrammes für Lieferungen und Dienstleistungen  
Dreijahresprogramm für öffentliche Bauaufträge: Keine Bauaufträge vorgesehen 
Zweijahresprogramm für Lieferungen und Dienstleistung: 

a) Druck und Verteilung: 194.000 Euro plus 4% MwSt. für das Jahr 2024 
 
5. Stand Abonnenten 
Zu diesem Tagesordnungspunkt wurde nicht Stellung genommen. Die Statistik zum Stand 
der Abonnenten wurde den Mitgliedern mit Einladung zur Sitzung zugesendet. Stand zum 
31.12.2022 im Vergleich zu 31.12.2021 minus 196. Stand zum 23.03.2023 minus 148. 
 
6. Personal 
Die Mitarbeiterinnen Siegrid Greif, Daniela Gurndin und Karin Schullian verlassen die 
Sitzung. Auf Vorschlag des Präsidenten wurde einstimmig beschlossen, das Gehalt von 
Karin Schullian ab April 2023 auf insgesamt Brutto-Monat-Fulltime 2.408 € zu bringen, wobei 
die persönliche Erhöhung (VER.ZUL.) in Zukunft nicht ausgeglichen werden darf. Gegen 
diese letzte Bestimmung äußerte sich Marlene Pernstich. Frau Pernstich begründet die 
Ablehnung des Vorschlages, damit, dass aufgrund der Finanzlage die Gesellschaft es sich 
nicht leisten kann und soll die Flexibilität der Lohngestaltung a priori zu nehmen. Die Zulage 
soll gegeben werden, aber verrechenbar bleiben, da sehr hohe Erhöhungen anstehen und 
von Fall zu Fall je nach Finanzlage entschieden werden soll, ob diese gegeben werden oder 
nicht.   Die Maßnahme der Erhöhung wurde beschlossen, weil Karin Schullian die Arbeit zu 
aller Zufriedenheit ausführt und sie Tätigkeiten der Koordinatorin, Siegrid Greif, erlernt und 
bei Bedarf auch ausführt. Generell äußert sich der Präsident gegen einen Ausgleich der 
persönlichen Zulage bei kollektivvertraglichen Gehaltserhöhungen. Diese Entscheidung 
wurde auf eine nächste Vorstandssitzung vertagt. 

 



 
7. Bericht der Redaktion 
 Daniela Gurndin nimmt dazu Stellung. Mitte April erscheint in den Sonderseiten ein 
„Überetscher Telefonblatt“ mit nützlichen Telefonnummern der öffentlichen Dienste und 
Institutionen des Überetsch. Dienstleister aus dem Überetsch haben die Möglichkeit, gegen 
Bezahlung zu inserieren. Reinhard Zublasing schlägt außerdem vor, das Telefonblatt jährlich 
zu veröffentlichen, damit die Kontaktdaten aktuell bleiben.  
 
 
8. Bericht der Verwaltung 
Keine Stellungnahme 
 
9. Allfälliges 
Nachfolge Siegfried Rinner (Vizepräsident) In der Gemeinderatssitzung von Kaltern am 27. 
März 2023 wurde Anton Anderlan als Nachfolge für das zurückgetretene Mitglied Siegfried 
Rinner ernannt. Anton Anderlan übernimmt auch die Präsidentschaft (lt. 
Programmvereinbarung der beiden Gemeinden kommt es ab der Hälfte der politischen 
Amtsperiode zur automatischen Rotation zwischen dem Präsidenten und dem 
Vizepräsidenten). 
Siegrid Greif erinnert nochmals die Mitglieder die Ersatzerklärung zum Nicht-Bestehen von 
Ursachen der Nichteilbarkeit und/oder der Unvereinbarkeit für das vergangene Jahr 
abzugeben. Diese Erklärung muss jährlich immer neu abgegeben werden. Marlene Pernstich 
wird nochmals erinnert ihren Lebenslauf zu senden. 
Der Jahresbericht 2022 des Aufsichtsorganes Michele Somaini wurde allen Mitgliedern mit 
Email zugesendet.  
 
 
 
Ende der Sitzung: 18:30 
 
 
Der Präsident        Die Schriftführerin 
 
 
Stephan Schwarz       Siegrid Greif 


